

Videla Amedrentado

## Temor al Siglo XXI

POR FROYLAN M. LOPEZ NARVAEZ

**E**L golpista argentino autonombrado Presidente de la República, general Jorge R. Videla, trató de justificar su acción usurpadora ante los miembros del Comando General del Ejército. Es imprescindible e inevitable la argumentación ideológica para enmascarar intereses y maldades.

Según el asaltante del deteriorado poder legalizado de Isabel Perón, la pérdida de mando de este gobierno se encaminaba hacia la asunción de fuerzas por el "marxismo". Por supuesto, advirtió que está en sus propósitos futuros la instauración de un régimen democrático, representativo y federal. Todo ello, claro, sin deposición ninguna de su posición autárquica.

Dos evidencias se admiten después de este enésimo allanamiento de los poderes públicos en Sudamérica. Por una parte, el fracaso de la maquinación peronista, que ante la imposibilidad de un populismo eficaz, tuvo que incurrir en el fascismo represivo. Todo mundo admitió como inevitable el golpe, habida cuenta del vacío de poder encabezado por la ex corista viuda segunda de Perón.

La otra evidencia es la marca también fascistoide, pero ya abiertamente militarizada, de los más recientes gorilas en Argentina. Son varias y precisas sus acciones como para poder tipificarles, sin riesgo mayor de error, como instauradores de gorilato secuaz de plutocracias internacionales y nativas.

**E**JEMPLO claro de fondo siniestro e irracional es su enemistad con las ideas críticas sobre todo si tienen orientación popular y revolucionaria. Dentro de este empeño enfermizo y ciertamente amedrentado se encuentra el asalto a la editorial Siglo XXI de Argentina.

En remedo semejante a la quema de libros y destrucción de editoriales en tiempos de Hitler, en la ciudad de Buenos Aires se allanó la editorial fundada en México y con nexos internacionales de importancia, imponiéndose la aprehensión de dos funcionarios de la empresa multinacional.

La clausura ilegal, lo mismo que las violaciones a los derechos de los funcionarios detenidos, califican a los golpistas como serviles de causas extrañas a la inteligencia y a la liberación social de los argentinos.

A la protesta de los editores mexicanos y de otros países, deberá sobrevenir la intervención del Gobierno mexicano para tutelar los intereses de la editorial y para ratificar posiciones antifascistas.

Sólo con autoengaño pérfido se podrá creer que los golpistas argentinos tienen intereses reivindicadores y sensatos. La censura, la aprehensión de dirigentes sindicales, la matanza de líderes políticos de oposición su autarquismo y hegemonía en el gobierno, su enemistad con las ideas y las empresas críticas, les identifican como vástagos del fascismo y la irracionalidad.

EL SOL DE MÉXICO

## Allanan en Buenos Aires a una Empresa Mexicana

La Cámara Nacional de la Industria Editorial denunció el allanamiento de las oficinas de Siglo XXI Editores en Buenos Aires, el viernes pasado, por un grupo de militares del actual gobierno argentino que calificó sus publicaciones de "subversivas", a pesar del prestigio continental de éstas.

El presidente de la Cámara, Jorge H. Flores, dijo que esa casa editorial mexicana fue cerrada totalmente, además de que los soldados se llevaron libros, máquinas y a varios funcionarios; de 2 de ellos aún no se sabe su paradero. Son catedráticos de la Universidad de Buenos Aires.

"La situación es angustiosa en esta empresa y continuará a otras ramas de la cultura", añadió el entrevistado e informó

que la Cámara envió un telegrama urgente al teniente general Jorge Rafael Videla, presidente de Argentina.

En esta misiva se protesta enérgicamente por el allanamiento, porque participan en esa empresa intelectuales mexicanos preocupados por el intercambio de libros y por el comercio en esta rama. Además, se solicita la revocación de la ocupación, "para evitar dificultades en nuestras relaciones editoriales".

Esta acción llega en un momento en que existía una relativa apertura y grandes avances en el comercio de libros entre los 2 países.

Se espera que la Secretaría de Industria y Comercio actúe para afectar a la industria argentina.

Con poner "gorro de subversivo" los

militares van a seguir sus atropellos, como el cometido con esta editorial que tiene un carácter continental por el contenido de sus obras y una importante representación intelectual que va desde Neruda hasta Alejo Carpentier.

Explicó que la empresa tiene un capital muy importante en la ciudad de Buenos Aires.

Señaló que funcionarios de la Cámara se entrevistarán con el subsecretario de Industria, Guillermo Becker Arreola, para que se tome una postura de oposición a través del comercio ante el gobierno argentino.

Indicó que en 1975 ya se habían puesto trabas a las publicaciones mexicanas para que entraran a ese país, como la censura y medidas arancelarias.